

SOCIALISMO Y FEDERALISMO III

Landeia (1965)

Continuamos la publicación y comentario de extractos de los artículos aparecidos en "El Socialista", órgano del P.S.O.E. ("Partido Socialista Obrero Español"), firmados, bajo el título arriba reproducido, por J. Martínez Cobo.

"Las lenguas locales son de uso corriente aunque se nota una regresión importante por parte del vasco por ejemplo".- El retroceso del "vasco", idioma isla, ante la política genocida del nacionalismo fascista español es, sin embargo, bastante más lento de lo que esperaban, "con optimismo exagerado", numerosos elementos de la "izquierda" nacionalista española.

"Pero el catalán, el valenciano, el gallego siguen siendo la forma de expresión del pueblo de esas regiones aunque su carácter de dialecto sea muchas veces evidente".- Pocas cosas delatan al charlatan nacionalista como el intento de extender su "argumentación" con una declaración "científica" sobre los "dialectos". Entre nosotros, naturalmente, a este tipo de afirmación ya ni se contesta. El "muchas veces" del Sr. M.C. constituye por otra parte un significativo modelo de precisión filológica, que indica suficientemente lo que podemos esperar de él en tal materia.

"Existen varios pueblos hispanos muy diferentes los unos de los otros: vascos, catalanes, extremeños, gallegos, aragoneses, etc.". Por desgracia, el Sr. M.C. ha interrumpido su divertida lista de problemas "similares", con un etc. en el que van sin duda incluidos Villaconejos y el barrio de Vallecas. Nos enternecería tan súbita preocupación por los problemas de Extremadura por ejemplo, si no supiéramos que el verdadero objetivo de este prehistórico truco nacionalista no es revalorizar la importancia de tales cuestiones, sino disminuir los gravísimos conflictos nacionales de la península a las dimensiones de aquellas. El Sr. M.C. como tantos otros antes que él, pretende simplemente ignorar la realidad diferencial de las nacionalidades oprimidas, reducir éstas a categorías compatibles con el dogma intocable de la nación hispana.

"Es también real que políticamente, los fueros tienen más importancia que la de simples cartas históricas. Corresponden a una vieja tradición popular de la vieja democracia española y su supresión más reciente en esas regiones hace olvidar que tenían igual importancia y vitalidad en las demás". Su supresión más reciente hace evidentemente RECORDAR que el sistema foral de esos países tenía importancia y vitalidad excepcionales. Es el Sr. M.C. quien no sabe o no quiere saber que la historia tiene sus causas, razones, lógica objetivas, quien pretende olvidar la realidad histórica, para preservar aquí también un eslabón ideológico nacionalista: la similitud histórica de los sistemas forales peninsulares. Para ello, sus diferencias TIENEN que ser accidentales.

Todo esto no impide al Sr. M.C. escribir: "el socialismo español debe encontrar una solución propia, inspirada en las realidades de su pueblo. También creo útil tratar éste problema en sus verdaderos términos, sin misticismos". El Sr. M.C. no sólo se sirve de la palabra "socialismo" para camuflar el más inequívoco nacionalismo imperialista, sino que pretende hacernos aceptar como socialista, realista y antimístico un método que se basa simplemente en la aceptación pura y simple de los prejuicios nacionistas, dogmáticos, irracionistas y burgueses del propio Sr. M.C. Por desgracia para él, la realidad histórico-social que él pretende adaptar a tales exigencias, posee sus propias categorías objetivas y a éstas les tiene sin cuidado los fantasmas místicos del Sr. M.C.